



Lecture de la Bible

A l'écoute du texte

Le triomphe de l'amour de Dieu

Apocalypse 20.11-21.4

Question brise-glace :

Pouvez-vous partager une expérience où vous avez ressenti un nouveau départ ou un renouveau dans votre vie ?

JE M'APPROCHE

Ce passage est tiré du livre de l'Apocalypse, attribué à l'apôtre Jean. Il s'agit du dernier livre du Nouveau Testament. Il est connu pour ses visions prophétiques de la fin des temps et son langage symbolique. Dans ce passage, nous voyons deux scènes majeures : le jugement dernier et la création d'un nouveau ciel et d'une nouvelle terre.

Ces visions représentent la fin de l'ancien monde et le commencement d'un nouveau, marqué par la présence directe de Dieu parmi les humains. Elles soulignent les thèmes de la justice divine, du jugement, de la rédemption et de la restauration. C'est le renouveau complet de la création.

J'OBSERVE

Ce passage offre une vision puissante de la justice divine et de la promesse de renouveau.

Après une intervention directe de Dieu dans la bataille entre le bien et le mal, le jugement est exercé par une figure assise sur un grand trône blanc. La présence de cette figure fait fuir la terre et le ciel, symbolisant la fin de l'ancien ordre et le début d'un nouveau ciel et d'une nouvelle terre. Ce jugement est un écho à la vision de l'Ancien des Jours dans le livre de Daniel. Tous les morts, quels que soient leurs statuts, sont convoqués pour ce jugement.

- Comment cette vision du jugement dernier influence-t-elle votre compréhension de la responsabilité humaine et de la récompense divine ?
- La vision d'une nouvelle création où « la mort ne sera plus » offre une grande espérance. Comment cela influence-t-il votre perspective sur la vie, la mort et l'éternité ?
- Quelles actions concrètes pouvez-vous réaliser pour vivre en anticipation de cette nouvelle création ?
- Comment pouvez-vous contribuer à faire de votre communauté un avant-goût de cette nouvelle Jérusalem ?
- Comment ces visions peuvent-elles influencer votre manière de vivre votre foi et d'interagir avec les autres ?
- Comment pouvez-vous intégrer l'espérance de cette nouvelle création dans votre vie quotidienne ?

J'ADHERE

Le texte débute par une vision d'un trône blanc majestueux et de l'entité qui y siège. Devant cette présence, le ciel et la terre disparaissent, peut-être pour symboliser la fin de l'ordre existant. Tous les morts, qu'ils soient importants ou non, sont jugés en fonction de leurs actions. Des livres sont ouverts, dont le « livre de la vie », qui semble lister ceux qui seront épargnés par le jugement. La mer, la mort et le monde souterrain libèrent leurs morts, indiquant que personne n'échappe à ce jugement. Ceux dont les noms ne figurent pas dans le livre de la vie sont précipités dans le lac de feu, décrit comme la « deuxième mort ».

Ensuite, une vision d'un nouveau ciel et d'une nouvelle terre est présentée. La nouvelle Jérusalem descend du ciel, prête comme une mariée. Dieu lui-même vivra parmi les humains, effaçant toutes leurs larmes. Il n'y aura plus de mort, de deuil, de cri, ni de douleur.

Dans ce récit, l'espérance est incarnée par la promesse de la résurrection et du salut offert par Jésus-Christ. Ceux dont les noms sont inscrits dans le livre de la vie, symbole de rédemption, échappent au jugement final et à la « deuxième mort ». Malgré les défis et les tentations du monde, ces individus ont choisi la fidélité à Dieu. Leur récompense est une nouvelle vie dans la nouvelle Jérusalem où Dieu habite parmi les hommes, effaçant toute souffrance. Cette promesse de renouveau et de communion avec Dieu offre un message d'espérance puissant pour tous ceux qui empruntent le chemin de la foi.

JE PRIE

Réfléchissez à la promesse de Dieu d'un nouveau ciel et d'une nouvelle terre. Comment cette promesse influence-t-elle votre vie quotidienne ? Prenez un moment pour prier et demander à Dieu de vous aider à vivre en anticipation de cette promesse.